

erkannt. In diesen Brüsseler Beschlüssen wurden zugleich die Aktions-einheit der deutschen Arbeiterklasse und die antifaschistische Volksfront aller deutschen Hitlergegner begründet.

Der historische Aufruf der KPD vom Juni 1945 und die programmatischen Beschlüsse des Vereinigungsparteitages von 1946 leiteten die Verwirklichung der Mehrzahl der Forderungen aller früheren Programme und programmatischen Erklärungen ein. Nazismus und Militarismus wurden in unserem Teil Deutschlands mit der Wurzel beseitigt. Die Macht des deutschen Imperialismus und Militarismus wurde in unserem Teil Deutschlands ein für allemal gebrochen. Die antifaschistisch-demokratische Ordnung wurde aufgebaut.

Die den weiteren Wegweisende Programmatische Erklärung der II. Parteikonferenz der SED vom Juli 1952 proklamierte den Aufbau des Sozialismus als grundlegende Aufgabe in der Deutschen Demokratischen Republik, dem ersten deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staat. Die Grundlagen des Sozialismus wurden geschaffen.

Unser Programm schließlich, das jetzt von uns beraten wird, stellt die Aufgabe des umfassenden und allseitigen Aufbaus des Sozialismus und zugleich der maximalen Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik als Voraussetzung für die endgültige Lösung der nationalen Frage.

Die deutsche Arbeiterklasse und ihre Partei haben harte Prüfungen bestanden. Die Partei hat die marxistisch-leninistische Lehre unter Berücksichtigung neuer Gegebenheiten und der besonderen Lage in Deutschland schöpferisch entwickelt. Sie ist gewachsen und reifer geworden. Im Kampf ist die Partei die große Kraft geworden, die sie jetzt ist. Sie wird in enger Kampfgemeinschaft mit den in der Nationalen Front vereinten Parteien und Massenorganisationen auch die neuen großen Aufgaben meistern.

Das Programm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, einer Partei von konsequent marxistisch-leninistischem Charakter, reicht in seiner Bedeutung weit über den Rahmen unserer Partei hinaus. Es ist das Programm des Volkes. Die Arbeiterklasse hat die führende Rolle in Staat und Gesellschaft. Die Mehrheit der Mitglieder unserer Partei gehört der Arbeiterklasse an. Aber unsere Partei ist darüber hinaus die Partei des ganzen werktätigen Volkes. Denn zu ihr gehören auch Zehntausende Bauern, Angehörige der Intelligenz und anderer Kreise der Werktätigen. Die Politik unserer Partei dient dem ganzen Volke. So ist es nur natürlich, daß das Programm unseren Arbeiter-und-Bauern-Staat,